

**ACION DE VEHICULO.**— En julio de 1985, nuestro lector Sportus, adquirió a la sucesión Nelson Pino Cárdenas, inscripción a ese nombre, un "jeep" que estaba inscrito en Vehículos Motorizados. Transcurrido más de un año y no haber obtenido la inscripción a su nombre. Como lo compró, correctamente esta situación.

Antecedentes se a "Linea Directa" Civil se establece nombre del año pasado solicitud de la su- na de Chillán. En diciembre, nuestro lector hizo en esa ciudad la nueva presentación, que fue aprobada en enero. El vehículo está a su nombre y si no lo ha pedido ya, debe solicitar el certificado de dominio.

**Y TRATAMIENTO.**— Sandra, Nancy y Miriam señalan a "Linea Directa": "Nuestra consulta se relaciona con la de financiar la diálisis de una pariente de edad propia, ni la de su marido que es cesante. El tratamiento considera tres aplicaciones semanales e irremplazables y el costo es muy elevado. ¿Mediano ni largo plazo. Queremos saber si privados, a quién se puede recurrir en este caso.

¿ma debe recurrir al más cercano o al de su domicilio, ¿pararon a "Linea Di-

**ACION ANUAL.**— Con su C19.473.009-6, un lector u carta: " Solicito me puedan ayudar a resolver la si- posible que no se otorgue gratificación anual a los tra- línea de cosméticos, bajo el argumento de no haber te- durante el periodo de 1986? ¿Es legal o no?"

ción depende do entre las par- decidida, la gra- el empleador per- libro de conta- dades o exce- por Impues-

tos Internos. En otras palabras se paga si hay utilidades refrendadas por ese servicio. El sector laboral puede pedir al SII que certifique el balance de la empresa. Las normas están establecidas entre los artículos 55 al 60 del D.L. 2.200.

162 87.01  
06

**BUQUES INGLESSES EN VALPARAISO** Procedentes de las Islas Falkland arribaron ayer a Valparaíso la fragata HMS "Minerva" y el buque tanque "Bayleas". Los navíos cumplieron en las islas labores de patrullaje y abastecimiento. La visita de los navíos a Valparaíso es eminentemente operativa y tienen previsto zarpar el próximo miércoles. (C 4)

# Jaime Guzmán ante Posible Candidatura: "Cardenal Silva Debe Poner Término a Especulaciones"

● Ante una consulta de "El Mercurio", el abogado Guzmán entregó una declaración en la que señala que debe tomarse en serio la posible postulación del Cardenal Raúl Silva Henríquez a la Presidencia, porque el Partido Comunista quiere impulsarlo como candidato de la oposición unida

### DECLARACION PUBLICA

"Los antecedentes llevan a presumir fundadamente que el Cardenal Silva Henríquez es la persona que el Partido Comunista anhela impulsar como candidato de la oposición unida", expresó el abogado Jaime Guzmán al ser consultado sobre la iniciativa de diversos dirigentes de oposición que han propuesto al prelado como candidato a la Presidencia de la República. Guzmán entregó una declaración de cinco puntos en relación con la posible candidatura del Cardenal Silva.

El texto de la declaración es el siguiente:

Las recientes especulaciones sobre una eventual candidatura del Cardenal Silva Henríquez a la Presidencia de la República me mueven a declarar lo siguiente:

1) Estamos frente a un hecho que sería un grave error minimizar como absurdo. Ha bastado que un personero de la Alianza Democrática lance la idea

para que de inmediato se hayan sumado entusiastamente a ella los dirigentes comunistas Luis Guastavino, desde Buenos Aires; y María Maluenda, en Santiago. También la idea encontró acogida en Mireya Baltra. Más aún, creo útil recordar que en una entrevista publicada por "La Segunda", del 10 de abril pasado, el destacado dirigente comunista Patricio Hales mencionó al cardenal Silva como uno de esos

(Continúa en la página C 4)

por Carabineros, en el citado lugar, chocó el bus de la empresa Pullman, conducido por Francisco Zuñiga Zúñiga, de 64 años, y el automóvil que guiaba Ricardo Salaberry Figueroa, de 25 años.

La versión agrega que debido a la escasa visibilidad por la espesa neblina reinante, el bus colisionó al vehículo que lo precedía.

Con lesiones resultaron Ivan Rivera Soto, de 21 años; Doris Marín Echeverría, de 29 años y Ricardo Salaberry Figueroa, de 25 años, todos ocupantes del automóvil.

Asimismo, quedó con heridas leves Patricio Rivera Montes, de 26 años, pasajero del bus.

### EN LOS ANGELES

Por otra parte, a la altura del kilómetro 70 del camino de Los Angeles a Antuco, volcó el automóvil patente AG 1096, conducido por María Eugenia Toro González, de 26 años, casada, con domicilio en Puyehue 8, comuna de Antuco.

A consecuencias del volcamiento falleció en el lugar del accidente la pasajera Rebeca de las Mercedes Serrano, de 57 años, domiciliada en calle El Patriota 10, de Chillán.

Con lesiones de mediana gravedad resultó la menor Carolina Pedreros Toro, de 3 años, y con lesiones leves, Verónica Soledad Toro González, de 33 años, Jorge y César Guadalupe Toro, de 5 años.

La policía de carreteras dijo que la causa basal del accidente fue la velocidad no razonable ni prudente a que

(Continúa en la página C 4)

No alcanza la cumbre quien desconoce los obstáculos, sino quien sabe cómo vencerlos.

# "Cardenal Silva Debe Poner

(De la página C 1)

eclesiásticos que cuenta con la simpatía del MDP, porque "interpreta los anhelos de este pueblo".

2) Los antecedentes expuestos llevan a presumir fundadamente que el cardenal Silva Henríquez es la persona que el Partido Comunista anhela impulsar como candidato presidencial de la oposición unida, sabiendo que si la iniciativa logra prender, ella encontraría eco entusiasta en ciertos sectores del Partido Demócrata Cristiano y la dificultad casi insalvable del resto de esta colectividad para resistirse a apoyarla.

3) La declaración formulada por el cardenal Silva sobre el tema, dista de ser un rechazo categórico y tajante que permita descartar la hipótesis de su candidatura.

En efecto, el comunicado difundido a nombre del prelado por su secretario privado dice que el cardenal Silva "no desea ni nunca ha aspirado ser candidato a la Presidencia, ni ejercer ese u otro cargo similar". Sin embargo, la historia de Chile registra numerosos casos de personas que, sin desearlo ni

haber jamás aspirado a la Presidencia de la República, terminaron siendo candidatos e incluso accediendo a la Jefatura del Estado.

Por otra parte, el mismo comunicado agrega que el Cardenal Silva ha entregado "toda su vida al servicio de la Iglesia y, hoy como antes, está dispuesto a continuar sirviéndola a Ella y a su país como sacerdote". Nadie duda de ello. Pero la pregunta que queda flotando es si acaso también estaría o no dispuesto a entender servir eventualmente a la Iglesia y al país como candidato presidencial y —en caso afirmativo— bajo qué circunstancias.

4) A la respuesta más bien evasiva del afectado, se suman las simultáneas declaraciones del obispo de Punta Arenas, monseñor Tomás González, quien señaló que "hay una tendencia a que en caso de que no hubiera salida de consenso para una persona que aunara voluntades y que fuera la que llevara a elecciones libres, se le pediría al cardenal Silva". Enseguida añadió que "podría ser una cosa interesante, aunque difícil" y que "hay que pedir permiso a la Santa Sede, porque un eclesiástico no puede asumir esta responsabilidad sin permiso de El Vaticano". Citó el caso de un arzobispo brasileño al cual la Santa Sede autorizó para asumir temporalmente responsabilidades políticas en un Estado del Brasil.

5) Los elementos anteriores llevan a una conclusión claramente previsible. Si el cardenal Silva no desecha inequívocamente la idea, empezarán a surgir las adhesiones a ella, colocando de hecho su candidatura presidencial en el tapete de las alternativas reales. Aun cuando se suponga que, en definitiva, la Santa Sede no accedería a una hipotética solicitud del Cardenal Silva para asumir tal candidatura, sería inevitable que hasta que ello ocurriera, la figura de dicho prelado se convertiría en objeto de las más álgidas polémicas políticas, lo que no puede ser el deseo suyo ni de la Iglesia, tras el impacto espiritual producido por el peregrinaje del Papa Juan Pablo II a nuestra tierra.

Es por ello que no deseo emitir opinión ahora sobre por qué el cardenal Silva aparece como un candidato plausible para la unidad opositora y tan bienvenido para el Partido Comunista. No deseo tener que ahondar jamás en la materia, ni menos polemizar al respecto. Estoy seguro de que a incontables chilenos les sucede lo mismo. De ahí que considero urgente que el propio cardenal Silva, o bien las instancias eclesiásticas pertinentes, cierren cuanto antes y de modo definitivo, una especulación que, de persistir en el tiempo, traería las más graves y funestas consecuencias".

## Un Muerto

(De la página C 1)

conducía su vehículo María Eugenia Toro, detenida y puesta a disposición del Primer Juzgado del Crimen de Los Angeles.

### MENOR ATROPELLADO

En el centro de esta misma ciudad murió el niño Jorge Andrés Garcés Pacheco, de 3 años de edad, el que en un descuido de su madre, cruzó la calle Baquedano frente al número 735, siendo atropellado por el automóvil guiado por Ricardo Quiñonez.

### OTRAS TRES VICTIMAS

En la ruta 5 sur a la altura del kilómetro 627, cerca de Victoria, el tractor gobernado por Ruperto Sandoval Saldía, debido a un viraje brusco de su máquina para evitar caer en una alcantarilla, volcó y aplastó a su chofer, falleciendo en el mismo lugar.

En el interior del fundo Las Cruces, sector rural de Santa Cruz, el obrero Omar González Guerrero efectuaba labores agrícolas en un tractor, y debido a una conducción defectuosa volcó al costado del camino, cayendo a una quebrada pereciendo por aplastamiento.

Y en la laguna Quilpué, V Región, en circunstancias que el mecánico Heraldo Fernández, operaba una lancha a motor a gran velocidad, efectuó un viraje en "u" golpeándose el cráneo para terminar expulsado del vehículo, pereciendo por inmersión.

## "MINERVA" Y "BAYLEAS":

# Dos Buques Recalan en V

● Unidades proceden de las Islas Falkland y permanecieron durante tres meses en Valparaíso.

VALPARAÍSO.— (Corresponsal)— Tras completar una permanencia de tres meses en las Islas Falkland arribaron ayer a Valparaíso los navíos ingleses HMS "Minerva" y RSA "Bayleas".

El primero, una fragata, atracó a las 9 horas al extremo del molo de abrigo, mientras que el segundo, un buque tanque de apoyo auxiliar quedó a la gira a unos 500 metros del petrolero "Montt" de la Armada de Chile.

Ambas naves fueron recibidas por el Agregado Naval de Gran Bretaña en Chile, capitán de navío Thomas Leland y por el representante de la Comandancia en Jefe de la Primera Zona Naval, capitán de corbeta Cristián Gantes.

Ambos oficiales presentaron saludos y conversaron a bordo del

## A LOS COMBUSTIBLES:

# Taxistas Solicitan Rebaja de Impuestos

PUERTO MONTT (Juan Barrientos).— Solicitar rebaja en los impuestos específicos que se aplican a los combustibles, acordó el Primer Congreso de Taxistas de Chile que ayer culminó en Puerto Montt. El presidente nacional Manuel Núñez Vega dijo que se acordó, en cuanto a la aplicación de gas licuado de petróleo como combustible para los taxis, pedir una rebaja del 50 por ciento a esos impuestos y en su defecto una rebaja del 27 % en impuestos a bencina, con el objetivo de reducir los costos. "Resulta muy interesante el uso de gas en vez de bencina por la durabilidad que significa para el vehículo", dijo Núñez.

También se trató la renovación de material y rebajas en este sentido, tomando en cuenta las cilindradas que, para los efectos de los automóviles particulares, se consideran de lujo.

La mesa fue facultada, por el Con-

## DE COM



**VERONA**

### ALFOMBRAS MURO A MURO VARIEDAD GROSORES Y COLORES

FACILIDADES.

OFERTA:

- Cubrepisos estriado de 4 mts. ancho, \$ 1.030 m<sup>2</sup>. (IVA incluido).
- Persianas venecianas y Luxaflex Decor.
- Precios especiales mayoristas. Instalaciones.
- Despacho a provincias sin costo.

### "VERONA"

Santiago: A. Prat 839. Fonos 2220494-2221592  
Rancagua: San Martín 290-A. Fono 21160.



**HUMEDAD**

QUE DRAMA, NO SE SI VIVO EN UNA CASA CON HUMEDAD O EN UNA HUMEDAD CON CASA.

### HUMEDAD EN SU HOGAR CHILCO-STOP

"MATA LA HUMEDAD"

Sólo es necesaria una mano para acabar con toda la humedad, en subterráneos, closet, baños, cocinas, y en cualquier lugar de la casa donde exista humedad.

"CHILCO-STOP" se aplica aun estando mojada la pared, aunque la humedad provenga del otro lado del

### PINTURAS ESPECIALES CHILCO-STOP

Si quiere

fotocopiadoras  
 fotocopiadoras  
 fotocopiadoras  
 fotocopiadoras  
 boleros

Y CIA.

### LA MI SIN D

- Las me
- Financ
- Sin cu
- Equip
- Recibir
- go, al m

BANDER  
(Galería A  
Tels. 698



**AUTOSCHUTZ**

### ¡SU AU

Smog-Lluvia  
están destr

OFRECEMO

- Tratamientos
- Sellados de c
- Vitricados de
- Lavados e im
- Insonorizacio
- Sellados de p
- Polarizados e
- Tratamientos
- Tapicería y ac

TOTALABA